

Los riegos de Cuevas

Reflexiones sobre los trabajos de alambriamiento de aguas

EL ALMANZORA

VI

(CONTINUACION)

Cuando no se cuenta con estas reservas, las aguas originadas por las lluvias, dejan de fluir a las pocas horas de caer y agotarse los embalsados que se forman en planicies y abancalados superiores. Las aguas de avenidas medianamente fuertes, son muy apreciadas por llevar en suspensión, detritus terrigenos ricos en sustancias fertilizantes; pero, en los grandes periodos de escasez de lluvias, en los que, el río permanece muchos meses seco, las que vierten sus manas, disminuidas, en demasia, pierden aquellas bondades, hasta el extremo de que, las tierras que riegan, se endurecen y las plantas, parecen quemadas por la capa de salobre que, poco a poco, va cubriendo el suelo.

Vease las sales que integran estas aguas, en esas épocas de prolongadas sequías, en lo correspondiente a un litro:

Carbonato de cal.	Gramos	28.
Sulfato de cal.	"	84.
Id. de magnesia.	"	83.
Id. de sodio.	"	12.
Cloruro de sodio.	"	86.
Silice.	"	1.

En un litro total. 294.

Las aguas cargadas con estas sustancias, son de mala calidad y tal exceso de sales, principalmente, de Cloruro de sodio, perjudican bastante; el desarrollo de ciertas plantas.

Las aguas que radican por encima de Cuevas, se riegan por medio de zanjas y cimbras, abiertas en las riberas del río, avanzando en su lecho, hasta alcanzar el agua, que fluye por entre las arenas, en un punto de

nivel superior a aquel, donde deben hacer riegos.

Estas fuentes, son tan variables en sus caudales, como variable es el origen, de que proceden, hasta llegar al agotamiento, cuando la sequía es persistente. Cuando ocurren estos fúestos casos, la alarma y el desaliento invade el ánimo de los colonos, que ven resentirse y hasta morir las plantas, cuidadas con amor y esmero sin igual, solo por falta de humedad, sin hallar la manera de conjurar el mal.

A semejanza de estas zanjas veleiosas, es lo que se pretende hacer en el Cebollar, hace ya 90 años, para liar en ella, la fertilidad de más de 2 000 hectáreas.

G. José Bernabé y Soler.

(Se continuará.)

Homenaje al poeta Alvarez de Sotomayor

Recogiendo la iniciativa del catedrático de Literatura don Jerónimo Rubio, secundada por el profesor de la Escuela Normal don Salvador Rosell, la Agrupación Ateneísta del Circulo Mercantil e Industrial celebró ayer sesión de su Junta directiva para decidir la manera de llevar a cabo el homenaje que Almería debe al poeta que mejor ha sabido sentirla y cantarla.

Se dió cuenta de la propuesta de don Juan Antonio Martínez de Castro al señor Rubio, de que dicho homenaje consista en la erección de un busto del poeta Alvarez de Sotomayor, que debería tallar un artista almeriense.

Ampliamente discutido el asunto, se decidió dirigirse al escultor almeriense Sr. Martínez Puerta, haciéndole el encargo del busto, y, una vez esté realizado, decidir el sitio de su instalación y la ceremonia que habría de organizarse para darle toda la solemnidad debida a este justo homenaje al insigne autor de "Rudezas."

(De Diario de Almería).

Toda la correspondencia al Director,

Carmen G.

HACIENDO JUSTICIA

Los pueblos gloriosos, lo son por sus ilustres hijos o por sus grandes hechos.

Por iniciativa del culto catedrático de Literatura D. Jerónimo Rubio, secundada por el digno profesor de la Escuela Normal D. Salvador Rosell y acogida con verdadero entusiasmo por la Agrupación Ateneísta del Circulo Mercantil e Industrial, se va a tributar en la capital de nuestra provincia un homenaje de admiración y gratitud al poeta que mejor ha sabido sentir y cantar su tierra. Este poeta es hijo de Cuevas y hermano nuestro; por tanto, desde este momento tenemos contraída con los organizadores de este homenaje una deuda de cortesía, que solo puede pagarse haciendo presente a dichos señores nuestro testimonio de agradecimiento sincero, a la vez que ofrezcamos nuestra colaboración tomando parte activa y reclamando en su día el puesto destacado que nos corresponde ocupar en el mismo.

Este derecho que a la vez constituye una obligación no podemos ni debemos dejar de cumplirla, pues ello equivaldría al suicidio espiritual de nuestro pueblo. Pero esto no es posible que suceda, bien por el contrario hay que esperar que todos a una hagamos lo humanamente posible para dar al acto la mayor brillantez; en justa recompensa de la gloria y honores que él conquistó para nosotros.

Cuevas madre amantísima, no puede olvidar que en su seno gestó uno de los más grandes poetas nacionales.

Cuevas madre agradecida, no puede olvidar que los versos de su hijo poeta, son las resultantes del glorioso y fecundo ayuntamiento de la inspiración y el amor fanático que por ella siente.

Cuevas orgullosa de su hijo, no puede olvidar que ella es la única y divina musa que inspira sus inmortales rimas.

Cuevas mística madre, no puede

de olvidar que hizo de ella el glorioso altar donde se consumen sus talentos de artista inimitable.

Cuevas madre amante de su fama inmortal, no puede olvidar que ha sido conocida por el mundo entero a los vibrantes y armoniosos acordes de su mágica. Cuevas por fin, madre avara de su tesoro espiritual, no puede olvidar, que ella es por ley de herencia indiscutible, la única que puede cubrirse con la gloria y engalanarse con los laureles que el hijo conquistó para la madre.

Hijos patriotas de Cuevas, por el amor a la tierra en que nacimos, aprestémosnos a honrar a nuestro hermano, si queremos honrar a nuestro pueblo y honrarnos a nosotros mismos!

Miguel Flores García.

Un gran número de amigos y admiradores del Poeta Sotomayor han remitido a Almería la siguiente carta:

Sr. Presidente de la Junta Directiva de la Agrupación ateneísta del Circulo Mercantil e Industrial, de

Almería

Un grupo de amigos y entusiastas del poeta Sotomayor, habiendo leído en la prensa de Almería el acuerdo de esa Directiva de rendir un homenaje a dicho poeta empezando por la creación de un busto, para una vez este hecho disponer lo demás pertinente, han acordado dirigirse a esa Directiva y a Vd. como su presidente para, en primer término, adherirse con todo entusiasmo al proyecto de dicho homenaje y además rogarle que insista en su propósito con cuanta energía y constancia se necesiten para llegar al éxito de tan deseado y justo tributo al incomparable cantor de esta región, que si en "Rudezas" anunció un gran poeta regional en "Alma Campesina" ha sobrepasado aquellas esperanzas.

Creemos que la idea y proyecto tan hidalgamente iniciado por esa directiva, tendrá entusiasta acogida en toda la provincia, pues se trata de un valor espiritual proclamado en los Centros Culturales de Madrid, y cuyas obras han sido objeto

de frenéticas aclamaciones por públicos como los de Madrid, Sevilla, Valencia, Burgos, Zaragoza, Bilbao, Alicante, Buenos Aires y otros, y por lo tanto, honra a esta provincia.

También esperamos, y con más fundamento, que esta Ciudad que le vió nacer y que ha sido y es su enamoramiento, contribuirá a este homenaje por medio de sus representaciones oficiales de todas clases y con la entusiasta cooperación individual.

Por nuestra parte y por ahora, el principal propósito, después de felicitar a esa Directiva, por su acertada iniciativa, es ponernos incondicionalmente a sus órdenes, para coadyuvar a cuanto de nosotros necesite, sea cualquiera la asistencia que este ofrecimiento signifiqué.

Dios guarde a V. muchos años.
Cuevas del Almanzora 13 de Diciembre de 1930.

HOMENAJES

Aunque tardío, el homenaje bien lo merece el poeta que supo cantar, sencillo, las rudezas de su tierra; y en verso de esencia pura de la serrana floresta, glosó de los campesinos las fatigas y miserias; y de los surcos sedientos, y de la campiña seca, y del trigal sin espigas reflejará la tragedia, en canciones tan sencillas, de músicas tan serenas, que parecen risa y canto de aguas claras por la acequia; y penetra en los espíritus, y extremece las ideas que se enguillardan de luces para rendirse en ofrenda a su musa generosa que sin alfileres se muestra como ruda labradora, como moza cortijera, como gentil aldeana siempre noble y siempre buena que late su corazón en el goce y en la pena, con el fecundo latir del corazón de la tierra.

Bien ganado el homenaje que ha de rendirse al poeta; más, ha de ser cuai su musa de ruda y franca llaneza; no festival de "guirlache," o artificiosa comedia.

Homenaje de la madre al hijo buco; es la idea, y no siendo así, no sirve para el autor de "Rudezas."

FRAY LUCAS.

Con gusto transcribimos la poesía publicada en el "Heraldo de Almería," en su sección "Coplas de saldo," con motivo del homenaje que se prepara a nuestro poeta J. M. Alvarez de So-

MEQUINEZ

Mequinez la de los faustos; Ciudad Santa de tus glorias y tus viejas tradiciones, santuario.
¡Como oprime y desencanta
ver tus muros y bastiones ataud en que te encierras
bajo el funebre sudario
de los ocre y las cales arrancadas de tus sierras!

Las mezquitas olvidadas, son abismos de silencio y apagados misticismos que murieron de sopor.
Ya se cubren con el polvo los encantos de tus lindos arabescos en polieromas estrellas, como cubren las dobleces de los mantos en tus púberes doncellas su pudor.

¡Mequinez, Ciudad sublime polvorienta y desolada; del Imperio Mogrebino la Granada; ya sin huertas, sin jardines y sin zambras orientales; descreídas de tus leyes; sin respeto a tus santones y a tus reyes; nido augusto de cigüeñas y guarida de chacales!

En tus altos minaretes, no dan luz sus azulejos al buscarlos en la noche los reflejos de la luna.

Ni sorprenden los albores de otro día a tus huestes animosas, tras la orgía de la luna.

Ya el estanque de tu alcazar, no dá flores que recuerden de caricias y de amores gratas horas; y al mirarse tus ruinas en sus sábanas de amianto, en las ondas se estremece todo el llanto de tus moras.

Con tus hijos agarenos los cristianos se confunden y trafican por tus campos y su fé la duda infunden en tus ritos, mientras violan las lechuzas en la noche con sus cantos, el silencio pavoroso de tus santos morabites.

De tus míseros tabores, ya no esperes que resurjan las hazañas de los fieros bereberes de Ismail.

En tu más alta colina dominando la llanura, solo aguardes del mañana, que destaque la figura de un Boabdil!

J. M. A. de Solomayor.

tomayor en la Capital, y en el que se le erigirá un busto, modelado por el artista almeriense Señor Martínez Puerta.

CRÓNICA ANUAL

Cuevas en los años 1529, 1629, 1729, 1829 y 1929

—1929—

—Mayo 26—Celebró Junta general ordinaria el Sindicato de Desagüe de Sierra Almagrera, en la cual el representante de la Empresa concesionaria «Consortio de Almagrera», D. Luis Giménez Canga-Argüelles, espuso que se había superado la labor de desecación de una cota vertical de 25 metros, concertada en la anterior Junta, obteniéndose así 28 metros, lo que colocaba el nivel medio de las aguas a 105'60 por

bajo del nivel del mar. Fueron nombrados nuevos Síndicos por la Agrupación de Madrid, recalling estos cargos en D. Rodrigo de Rodrigo Escobar y en nuestro paisano el Capataz Facultativo de Minas D. Antonio Falcas Pérez.

—Mayo 30—Se celebró en nuestra preciosa sala de espectáculos, una velada que dejó agradabilísimo recuerdo: la Banda de música del Regimiento de España, de guarnición en Lorca, dió en ella un concierto con un escogido programa musical, y seguidamente el cuadro artístico de la Pontificia Cofradía de María Santísima de los Dolores dirigido por el notable músico D. Juan Antonio Martínez, estrenó con gran aplauso la divertida y leída revista «¡Es mucho Madrid!» de la que diólo Maestro Compositor es autor, alcanzando una lucida interpretación por parte de los aficionados locales.

—Mayo 4—Se comienzan las obras de la segunda torre, en la fachada de la Iglesia parroquial.

—Mayo 5—Se inaugura el campo de balompié, situado en terrenos de la antigua villa de Perilla.

—Agosto 8—Comienzan los trabajos para construir la Presa del Cebollar, margen derecha del río, tan necesaria para el regadío, y que fué terminada en este mismo año.

—Septiembre 1.º—Se termina de quitar los badenes (19 en kilómetro y medio) de la carretera de Aguilas a Vera, en el trayecto en que atraviesa el pago de Aljerilla, mejora que tanto facilita el tránsito con nuestra ciudad.

—Noviembre 30—En este día se sintió un movimiento sísmico de regular intensidad. A las pocas horas se percibió la réplica, acompañada de fuertes ruidos: duró cinco segundos y fué muy intenso. No hubo desgracia ni derrumbamientos que lamentar, pero el vecindario recibió una fuerte impresión.

(Continuará).

Acaba de editarse el libro de POESÍAS REGIONALES titulado

ALMA CAMPESINA

DEL POETA SOTOMAYOR

Al precio de cinco pesetas ejemplar se vende en la librería de José Martínez Pérez, San Agustín, de esta Ciudad y en la Editorial Pnyo, Arrenal 6, Madrid.

Sindicato de Riegos

En contestación a los telegramas dirigidos a el Presidente de Consejo y ministros de Fomento y Trabajo y Previsión y que publicamos en nuestro número anterior se han recibido las siguientes contestaciones:

Madrid 5-12-1930.

Flores.—Presidente Sindicato de Riegos

Cuevas del Almanzora.

Recibo su telegrama al que corresponde y remito al Sr. Ministro Fomento para su estudio. Saludos

Presidente Consejo Ministros.

Madrid 5-12-1930.

Presidente Sindicato de Riegos

Cuevas del Almanzora.

Recibido su telegrama sobre crisis trabajadores, doy traslado su contenido a ministro Fomento.

El Subsecretario Trabajo y Previsión.

DE AGUILAS

¿Qué día es hoy? Hemos formulado esta pregunta al ver la extraordinaria animación que presenta nuestra Glorieta. Esta Glorieta que lo es todo en Aguilas, como en Cuevas lo es la puerta del Casino.

Vemos muchos autos; muchos equipajes y muchas caras bonitas. Aquellos van tomando poco a poco su carga. ¡Y qué carga!... la segunda; para trozos de equipajes no tenemos aptitudes. A transportar tanta neva bonita, en cambio, no habría quien nos ganara.

Mi curiosidad por saber lo que pasa, queda pronto satisfecha. Alguien me dice que la compañía de aficionados va de viaje, y que se dirige a Cuevas. ¿Ha dicho V. a Cuevas? Bueno; mi contento no es para descrito, por que aquí tengo que describirlo demás. Ahora me explico tanta animación; muchachas y muchachos, y hasta los que no lo son; todos, todos, van alegres. Van alegres por que esperan agrandar aquellos y todos ser bien acogidos, como corresponde a un pueblo que no cede un puesto de primera fila cuando de un caso como el presente se trata. Van también contentos todos por que van a cantar, bailar y churlar hasta rendirse, unos, y hasta cansarse de envidia y de verlo, otros. Por que donde hay juventud hay vida; ansia de vivir. ¡Vivir! Suprema palabra poco analizada y comprendida; que encierra todo cuanto somos; cuanto anhelamos; toda nuestra esperanza y realidad. ¡Eso es vida! ¡Eso es vivir!

Poco a poco, los autos van desfilando ante nosotros como si fueran macetas movibles de la Glorieta. Vemos en ellos, esas macetas imaginarias, las flores de juventud mezcladas con el ramaje y la hojarasca. Tanta atracción producen sobre nosotros, que nos decidimos correr tras la caravana automovilista para ver por y contar cuanto vean nuestros ojos y perciban nuestro oídos, aunque sabemos de memoria lo que va a pasar; conocemos como trabaja esta formidable compañía de aficionados, y conocemos como recibe siempre Cuevas al elemento forastero, y más todavía si va en colectividad de un pueblo hermano y de la embajada forman parte tanta bella embajadora, que harían paralizar al más sesudo diplomático viene a la memoria un

stencil que no queremos dejar de apuntarlo. Cuevas es un imán y los expedicionarios de Aguilas sus trocitos de acero óptico. La atracción no puede ser más manifiesta ni más intensa. Así fuimos nosotros, pero no como trocito de acero, sino como barra y hasta con alguna mezcla.

El imán no pudo, ni quiso, permanecer en su caja hasta que llegaran a él los trocitos de acero. Salidos estos al camino, como la atracción es reciproca, el pueblo de Cuevas destacó todos sus autos particulares con una sola y muy lamentable excepción para que ejercieran su acción atractiva cuanto antes. Nos dicen que llegaron hasta Terreros. Desde aquí quisieramos empezar a contarles, pero no podemos por que ibamos muy rezagados. Empezaré desde el comienzo de la función.

De como estaba el Teatro, me ahorrará decirlo el taquillero que no tenía papel para hacer los números de las cuentas al terminar la función. Vendió las entradas; los talones, y hasta los programas hechos trocitos como si fueran entradas. El público no se fijaba en lo que tomaba en taquilla; menos mal que los porteros no se fijaban tampoco. Un llenazo como no se ha registrado otro. Así respondió Cuevas.

Apagados los últimos compases del sexteto, que en toda su actuación fué muy justamente aplaudido por la originalidad de los números escogidos y por la delicadeza de su ejecución, nos sorprendió D. Angel Glover recitando una admirable composición de D. Francisco González Campoy que lleva en sus venas sangre de Cuevas, y que además de un excelente actor es también un ingenioso poeta. Esta composición es la siguiente:

He aquí el tinglado de la antigua farsa,
—que el maestro dijo— y hémos aquí en él,
—en los comediantes de alegre comparsa,
—en que cada uno juega su papel...
No somos artistas; que el artista nace
y nosotros fuimos de improvisación,
lo cual esta noche, veréis que nos hace
que nos venga holgada la ropa de histrión.
Más, si por disculpa, nuestro atrevimiento
se os presenta en brazos de la caridad,
sea solo por ella este acogimiento
que no olvidaremos, de vuestra ciudad.
Mejor que muñecos, que encarnan humanos
sentires, de un arte que gloria adquirió,
tenemos por buenos leales hermanos
de un pueblo vecino que siempre os amó.
Ya estamos en Cuevas... la noble y sencilla
generosa y brava, que en triunfo de amor
al hidalgo genio de la gran Castilla
unió la agarena sangre de Almanzor...
La que sobre el bello tapiz de su suelo
ofreció delicias de color sin fin,
mezclando en su campo, bajo el dulce cielo,
a tierras humbrías, glosas de jardín.
La que ríe alegre cuando ofrece penas,
la que no se abate nunca ante el dolor,

la Cuevas que canto, pues vive en sus venas
la lira maestra de Botomayor.
A todos vosotros un sincero abrazo
de los comediantes que van actuar,
y que os una a Aguilas, como inmenso lazo
que comience en Cuevas y acabe en el mar...
Perdonad las faltas de nuestra comparsa
y que os sea agradable nuestra diversión...
He aquí el tinglado de la antigua farsa...
Señoras... Señores... Ya sube el telón.

Seguidamente comenzó la representación de la cada vez más hermosa comedia de Muñoz Seca, ¡Pégame, Luciano! Como los lectores conocen ya la referencia de la función, no entraré en detalles [de la misma, pues] como la primera vez fué interpretada magistralmente, no cabe nueva ponderación de los valores artísticos de los intérpretes. ¡Me ratifico en todo cuanto de ella tengo manifestado, del mismo modo que ellos se ratificaron en su actuación, demostrando que este improvisado cronista no se excedió ni un ápice al reseñar la función que aquí tuvo lugar.

Como intermedio se cautó admirablemente, por una baraja de cromos que representaban muchachas aguileñas, un bonito sketch titulado también ¡Pégame, Luciano! ¡Qué caras y qué mantones! Muchos del público se sintieron Lucianos, pero mentalmente se decían: ¡No digo para pegarte, mi vida; ya sabes «pan lo que digo!»

A continuación, y como final de fiesta, se representó el bonito número titulado «Cuadro español». Aquella formidable pañereta que pensábamos no pudiera superarse, se ha superado en Cuevas. Se ha superado no por la calidad de las figuras, que eso no era posible de ninguna manera, si no por la cantidad, dando además un conjunto más agradable. Entre las nuevas figuras de la pañereta destacó por su quietud, y otras cosas que no es necesario decir, una muchacha vestida de rojo, que parecía realmente una figura plástica. Por dar todo carácter a su figura, tuvo quietos también los labios no tomando parte en la canción.

Abundaron los aplausos en todo momento, teniendo que interrumpirse la representación en varias ocasiones para que todos ellos, sin distinción, cosecharan las palmas que tan abundante como mercedamente le dedicaba el distinguido público que asistió a la función.

Terminada ésta, se celebró en el Casino un animado baile que duró hasta bien entrado el nuevo día, siendo obsequiados los asistentes todos por la Junta Di-

rectiva del Casino; por el señor Alcalde y por el Doctor en Medicina, D. Emilio Gimeno, Presidente de la Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús, que como moses há, nos visitó al frente del cuadro artístico de dicha Real Cofradía.

En resumen: Una tarde deliciosa de preparativos; una tarde deliciosa en Cuevas—ya se me había olvidado decir que se bailó también por la tarde;—una función insuperable y un final para todos los gustos: para los que quisimos comer y para los que quisieron beber.

Y como yo aquí soy de Aguilas, os diré a los que ahí sois de Cuevas que todos los expedicionarios regresaron muy satisfechos por las deliciosas horas que pasaron en Cuevas.

Con ganas nos quedamos de gritar: ¡Que se repita!, ¡Que se repita! pero eso que lo digan las muchachas y los muchachos. Esos muchachos de ahora que parece que tienen la sangre de horchata. ¿Olvidábamos mencionar que, de Aguilas, fué un lucido acompañamiento de parientes de los aficionados, de admiradores y de «capitalistas»; tales el entusiasmo que por ellos se siente aquí. No mencionamos nombres para no incurrir en omisiones.

Estuvo también la Comisión Permanente de Aguilas, que regresó con tanta premura al terminar la función, que sus colegas de Cuevas no pudieron agasajarlos como tenían preparado.

Alcoru.

EDICTO

Comunidad general de Regantes de Cuevas del Almanzora

Por el presente, se convoca a los partícipes de esta Comunidad de regantes a la junta general extraordinaria que habrá de celebrarse en la sala del Teatro Echegaray de esta Ciudad en el día 21 y hora de las 11 para deliberar y tomar los oportunos acuerdos sobre la inclusión de dicha Comunidad en la zona comprendida bajo la dirección y régimen de la Confederación Sindical-Hidrográfica del Segura, con domicilio oficial en la Ciudad de Murcia.

De Madrid para Cuevas del Almanzora a 1 de Diciembre 1930.

El Presidente, *Francisco Soler y Soler*. El Secretario, *J. Martínez A. de Sotomayor*.

NECROLOGIA

El día 13 ha dejado de existir la respetable señora Doña Josefa García Pinar, madre de nuestro buen amigo D. Miguel Flores.

Su muerte ha producido general sentimiento y su numerosa y distinguida familia ha recibido con tan triste motivo grandes demostraciones de afecto.

Descanse en paz el alma de la difunta, su existencia fué ejemplo de vida cristiana.

Nuestro más sentido pésame a sus familiares y muy particularmente a su hijo.

NARCISISMO

Disese es más frecuente en la mujer que en el hombre, no obstante desgraciadamente existe en la especie animal-hombre algunos casos de verdadero narcisismo siendo lamentable no haya necesidad de alejarse para hallarlos y aquí suele ser más fácil encontrarse con un hombre narciso que con una mujer narcisa cosa verdaderamente indignante, pues tales seres sería conveniente extirparlos de la sociedad por producir algún estrago que otro, siendo el menor de ellos no darle a Cupido el culto debido. Más para narrar el verdadero caso del narcisismo es preciso recurrir a un ejemplo en la mujer, ya que compararla con el hombre es algo menos criticable exista en ella este factor patológico siempre que no se traslucite: Llámase mujer narcisa a la enamorada verdaderamente de su persona cuidando desmesuradamente de su arreglo y compostura por alusión al personaje Mitológico Narciso, diciéndose las leyendas que esas personas auto-enamoradas a menudo dejan de ser madre por su capricho y merced a ese automatismo procurando interrumpir su gestación con el simple objeto no sufran modificaciones sus elementos anatómicos por las transformaciones que lleva consigo un embarazo, parto, alumbramiento, puerperio y lactación para que de este modo su silueta y esbeltez continúe igualmente atrayente valiéndose a veces de medios tan inhumanos e ilícitos como el aborto, resultando por tanto ese ser que no le pertenece no viable, pero no quiere sumir en el narcisismo femenino ya que al

Pastillas Radial

Curan la TOS, evitan la sequedad de la boca y garganta a la par que la balsaman y refrescan, alivian la sed, constituyendo un gran recurso para CAZADORES, FUMADORES y SPORTMAN.
CAJA: 0-50 PESETAS.

decidirme a escribir estas líneas se deba a querer refutar al narcisismo masculino su indigno proceder, por ende, con el femenino narcisismo masculino podría calificarse de tal al pisarverde al presuntuoso superior a los demás en el plan mujeril y no por dotes viriles sino por cualidades adorativas como la buena figura y presentación más sin olvidar la hermosura, esos seres creen ser guapísimos y logran con su devaneo vanilocuencia e indiferencia conquistarlos y es cierto desgraciadamente existen jóvenes que alternan cotidianamente con la misma mujer sin que jamás se le ocurra entablar un diálogo amoroso ya que su único anhelo es trastornarla con el solo objeto de hacerle creer no existe hombre análogo a él verdadero narciso, el cual alternando siempre con la misma solo lo hace con el fin de despertar en ella el interés de un amor que le está muy lejos de revelar. Este realmente es el verdadero guarán jubilado y atrofiado pero por inversión no por el ejercicio de sus funciones y una vez conseguido su fin se retira ufano cual pavo que a diario verifica el onanismo, y al ver a su lado a la hembra reoída y humillada haciendo la rueda y produciendo ese sonido tan gluturario y delicioso gulú gulú.

Delirante.

GRAN SASTRERIA Y PAÑERIA

DE

PEDRO A. MARQUES

CONFECCION ESMERADA...
PRUEBAS A DOMICILIO
PRECIOS INCOMPARABLES
VERA (Almería)

AGRADECIDOS A LA DEFERENCIA

El día 14 asistimos con mucho gusto a la invitación de nuestra primera Autoridad al solemne acto celebrado en la Parroquia de la Encarnación con motivo de la octava que como es costumbre todos los años, corresponde a esta Alcal-

día. Fué acompañado por el elemento oficial y un número considerable de amigos.

Oció el ilustrísimo Sr. Obispo y predicó el párroco D. José Almunia, cantando la misa distinguidas señoritas de esta localidad, tan admirablemente, que en algunos momentos creímos que eran ángeles

¡YO!

Soy una flor de estufa delicada y sensible al verme entre las flores rojas y exuberantes me siento triste y palida a veces afligida cuando late con fuerza mi corazón amante. Ellas ríen y cantan ya pienso suspirando y siento hasta placer con mi melancolía la noche y el silencio inspiran a mi alma amo la soledad como ellas la alegría. Más si fuera preciso por la pasión sublime demostrar del afecto su más ardiente cumbre sangrando entre las zarzas atravesara el mundo abismos escalara por llegar a la cumbre

Marina Pinilla.

NOTICIAS

Buen viaje

Han salido para Almería después de permanecer entre nosotros unos días el distinguido Inspector de sucursales del Banco Español de Crédito D. José Luis de Lairega y el empleado D. Emiliano Abad

Bodas

En breve se efectuará la de nuestro querido amigo D. Juan Flores Flores con la distinguida señorita Francisca Sánchez Cutillos, Maestra Nacional de El Pulpito (Cantoria). Enhorabuena.

—Por D. Lorenzo Cabrera y su distinguida esposa y para su hijo, nuestro querido amigo e inteligente Interventor del Banco Español de Crédito D. Antonio Cabrera Soto, ha sido pedida el día 16 del corriente, la mano de la bellísima señorita Magdalena Rodenas, hija de nuestro buen amigo D. Adolfo. Habiéndose fijado la boda para una fecha próxima.

Agradecidos

A la atención que ha tenido la Sucursal del Banco Español de Crédito enviando a esta Redacción la Memoria correspondiente al ejercicio de 1929-1930, aprobada en junta general ordinaria el 11 de Noviembre de 1930.

De Larache

Nos ocuparemos en el próximo número de un precioso trabajo de letra microscópica que nos envía nuestro paisano el joven D. Rosendo Guevará Martínez, es admirable y queremos darle la extensión que merece.

Bienvenidos

De Almería a sus posesiones de Overa el dignísimo Comandante de la Guardia Civil nuestro muy querido amigo D. Fabian Fuentes y su esposa Doña Antonia Soler.

—A pasar las pascuas con sus familias los

jóvenes estudiantes porvenir del mañana los señores Roberto Guirado, Pedro Márquez Soler, Diego Rodenas, Juan, Carlos y José Pérez Soler, Antonio Fuentes Soler, Diego Castaño Fernández, Pedro Castro, Francisco Fuentes y Francisco Márquez.

—Ha pasado unos días entre nosotros el distinguido joven D. Francisco Soler, de Adra, hijo de nuestro querido amigo Don Antonio Soler Lidueña, deseáramos que su estancia le haya sido agradable.

A Madrid

Ha pasado unos días entre nosotros nuestro muy querido amigo D. Pedro Galera Soler el que en el próximo mes abrirá un Establecimiento de Farmacia con todos los adelantos modernos, en Totana.

Su práctica de diez años en Madrid en la Farmacia del Doctor Madariaga, su cultura y aplicación, es seguro obtendrá grandes beneficios. Se lo deseamos muy de veras.

Parroquia de la Encarnación

En la Capilla del Carmen se celebró el día 8 la ceremonia de administrar la primera Comunión a la encantadora niña Corchita hija de nuestro excelente amigo el Director del Banco Español de Crédito Don Leon López de Sa.

El Santo Sacramento fué administrado por el ilustrado Párroco D. José Almunia que pronunció una preciosa y sentida plática.

La niña iba vestida primorosamente, recibió infinitas flores.

Asistieron a tan magnífico acto sus amistades siendo obsequiador con un espléndido lunch, desviándose en atenciones el simpático matrimonio. Enhorabuena.

Homenaje a un dramaturgo

Dice nuestro colega el *Heraldo de Madrid* en su sección de *Información Teatral*, y con gusto transcribimos.

ALMERÍA.—La Asociación de Ateneístas, el Círculo Mercantil y otras entidades, han acordado rendir un homenaje al poeta regional cuevano D. J. M. Alvarez de Sotomayor, autor de los libros de poesías *Rudezas* y *Alma campesina* y de los dramas estrenados en el Teatro Español de Madrid «La seca» y «Los lobos del lugar». Consistirá el homenaje en la erección de un busto, ya encargado al escultor almeriense Martínez Puerta, que se colocará en una de las plazas o jardines públicos de la capital.

Valle de Lecrin

Sr. Alcalde, la luz tan deficiente que tenemos es debido a que el motor de esta fábrica la suministradora también a el pueblo de Garrucha y no tiene suficiente fuerza para los dos, esperando se le llame la atención a tan importante sociedad la que tiene con Cuevas un negocio de consideración y merecía la pena que se preocupase e hiciera una línea directa de la Ballabona a esta población, solo son cinco kilómetros, nos evitaría tanta molestia pues o nos manda un candil o completa obscuridad.

Suscriptores

Para antes del 30 corriente agradeceríamos se nos enviase el importe del trimestre que finaliza hoy.

Imprenta de Camr

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.
 Id. desembolsado " 46.687.000.
 Reservas " 48.852.936'16.

DOMICILIO SOCIAL.—MADRID.—ALCALÁ 14

DIRECCION TELEGRAFICA Y TELEFONICA BANESTO

Cuatrocientas Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO

Descuento y negociacion de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia en todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros; Cartas de Crédito. Depósito de valores en custodia. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa. Cobro y negociacion de cupones y títulos amortizados y demás operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con interés de 2 y medio por 100 anual.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes.	3 por 100 anual.	Seis meses.	4 por 100 anual.
Tres meses.	3 y medio por 100 anual.	Un año.	4 por 100 anual.

CAJA DE ABORROS

Intereses que se abonan 4 por 100 anual.

Sucursal e CUEVAS DEL ALMANZORA San Joaquin 12 - Teléfono 29 - Apartado 2

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS
BARCELONA
 CASA FUNDADA EN EL AÑO 1810

Grandes fábricas de abonos y productos químicos en Badalona (Barcelona), Valencia, Alicante, Málaga, San Juan de Amalafa-

rache (Sevilla), Maliaño (Santander), Lérida, Valdestillas (Valladolid), Palma de Mallorca y la Coruña.

Superfosfatos.—Sulfato de amoniaco.—Nitrato de cal —Nitrato de sosa.—Cianamida de Calcio.—Sales potásicas.—Sulfato de hierro y de cobre.—Abonos completos para toda clase de cultivos.

Consulten precios y condiciones a su representante en esta Andrés Martínez Peregrin, Angustias 56 y Verónica 83. (La Central).

Nota: Esta casa hace análisis gratuitos de tierra a cuantos lo soliciten.

Casa del Americano
 Establecimiento de Coloniales.
 Unica que vende los vinos «REALON»—Estanco.
Cuesta del Castillo.

Francisco Reyes
 Ferrería,
 drogas y otros artículos.
Calle del Carmen 8

El único en su clase

MIGUEL GRANADOS BONIL
ALMACEN DE PAQUETERIA
San Agustin, 7. Cuevas

Sucursales al detall: Vera; Mayor 3.
 Aguilas: Calle del Rey Carlos III, 12.

Por sus condiciones conviene al pequeño comercio y al público en general, visitar este Establecimiento

R-icos cafés han logrado
 E-n muchas partes gran fama;
 P-ero sobre todos, queda
 R-einando el café «LA GARZA»
 E-n el que el público tiene
 S-u atención depositada.
 E-milio Navarro Flores
 N-adie duda que el café
 T-iene, con copa, mas gracia;
 A-quel que aprecie lo bueno
 N-o prescinda de agreg. rla
 T-omando el OXIGENADO,
 E-l mejor Conac de España.

HUEBOL-OVERA

FARMACIA DE VALPARAISO
 DEL

Licdo. ALFONSO GUEVARA ALBARRACIN
 PLAZA DEL GENERAL SOTOMAYOR

Especificos nacionales y extranjeros. Sueros y vacunas. Medicamentos purisimos y preparaciones farmacéuticas exactamente dosificadas.

PEDRO GIMENEZ COLLADO
 Estanco, Vinos, Licores, Coloniales y Ultramarinos.
 Cerveza fresca.

BAR SINTAS

Frente a la parada de autos.
 Cerveza fresca a todas horas. Aperitivos selectos con ayuda. Meriendas para todos los gustos. Vinos y licores de todas clases

VISITARME Y OS CONVENCEREIS

Pedro Peralta Mellado

Agente Comercial Matriculado.
 Apartado de Correos núm. 5.
 Teléfono núm. 15.

Representante exclusivo para toda esta provincia, de la acreditada cerveza marca El Aguila;

Depositario de los abonos químicos Medem.

Cuevas del Almanzora

Banco Central

ALCALÁ, 31 MADRID

Teléfonos 11140, 11149 y 18282

Apartado 339

AGENCIA: GOYA, 89 (ESQUINA A TORRIJOS)

Capital autorizado 200.000.000 de pesetas. Capital desembolsado 60.000.000.
Fondos de reserva 20.500.000

SUCURSALES

Albacete, Alcalá la Real, Alcazar de San Juan, Alcoy, Alicante, Almansa, Almería, Andujar, Arjona, Arenas de San Pedro, Avila, Archena, Avila, Astorga, Ayora, Badajoz, Balaguer, Barcelona, Barco de Avila, Beas de Segura, Bellguig, Benavente, Berja, Campo de Criptana, Carcabuey, Carcagente, Carmona, Cazorra, Cebreros, Cistierna, Ciudad Real, Córdoba, Cervera, Daimiel, Dos Hermanas, Elche, Enguera, Haro, Hellin, Igualada, Jaca, Játiva, La Bañeza, La Carolina, La Roda, Leon, Lerida, Linares, Lora del Rio, Logroño, Lorca, Lucena, Málaga, Mataró, Manresa, Manzanares, Marchena, Martos, Medina del Campo, Moron de Toledo, Morón de la Frontera, Nájera, Novelda, Ocaña, Orihuela, Olivenza, Oropesa, Osuna, Oviedo, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Ponferrada, Porcuna, Priego de Córdoba, Puente Genil, Quintanal de la Orden, Reus, Sahagun, San Clemente, Santa Cruz de la Zarza, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Tarazona, Toledo, Tomelloso, Tortosa, Torredonjimeno, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Ubeda, Utrera, Valencia, VERA, Villablina, Villacaña, Villa del Rio, Villarrubia de los Ojos, Villanueva del Arzobispo, Villarrobledo y Yecla. Filial: Banco Badalona de (Badalona).

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista.	Dos y medio por ciento anual.
Con ocho días de preaviso.	Tres por ciento anual.
A tres meses.	Tres y medio por ciento anual.
A seis meses.	Cuatro por ciento anual.
A doce o más.	Cuatro y medio por ciento anual.

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente devengan un interés de tres y medio por ciento anual a tres meses y de cuatro por ciento a seis meses y cuatro y medio por ciento a un año.

Caja de Ahorros

En libretas de mil pesetas. Interés de cuatro por ciento anual.

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósitos de dinero y valores en general, toda clase de operaciones de Banco.

Sucursal de Vera, calle Mayor. Apartado número 1.